
CENS du 30 Mai 2018 

 

Présents : Guillaume Blanc, Imane Boucenna, Francesca Carosella, Sébastien Charnoz, Adrian 

Daerr, Laurent Menard, Christophe Mora, Cécile Roucelle, Alain Sacuto, Alessandra Tonazzo, 

Marc-Antoine Verdier, Maria Amanti, Julien Browaeys, Olivier Cardoso, Florent Carn, Sara 

Ducci, Loic Lanco, Giuliano Orso, Charlotte Py, Gérard Rousset, François Prevot. 

 

Le cens démarre à 12h10  

 

A la demande Matteo Cacciari Imane quitte la salle durant la discussion de ce premier point. 

Demande Matteo Cacciari : une PCC pour Imane de 64H plutôt que 36h et raison de la charge 

de travail. Question : est-ce qu’Imane Boucenna continue ou non ? 

 

Vote : unanimité pour 64h de PCC pour le président du CENS 

 

—————— 

Question sur le budget d’enseignement  

Quand faut-il dépenser le budget ? 

—————— 

Point d’information sur les nouvelles maquettes (crédits, soutenabilité ?)  

Crédits : nous avons obtenu une enveloppe de 125000€ pour les prochaines maquettes 2019-

2023, le service budget nous a demandé de faire remonter les axes budgétaires en vue d’installer 

les crédits en composante. Christophe Mora et Giuliano Orso ont transmis toutes les 

informations à Virginie Dudons qui s’est chargée de les transmettre. Le cens demande à ce 

qu’on ait des informations sur la date d’installation et à quel moment les commandes pourront 

être passées.  

Soutenabilité ? 

Christophe a fait remonter le tableau à Virginie. Virginie complète le fichier de soutenabilité 

disponible sur le cloud, elle est chargée de tout centraliser. 

Licence, question sur l’évaluation du surcout lié à la création du semestre « Rebond » 

Questions sur comment remplir les cases de ce document très complexe pour les cours 

mutualités. Christophe dit qu’il a mis 1 pour un parcours et 0 pour le second lorsqu’un cours 

est mutualisé, Cécile et laurent précisent que dans leur cas ils ont calculé en fraction (par 

exemple pour DLPC c’est 1groupe sur 5 groupes pour lequel le cours est mutualisé) 

 

Nouvelle maquette 

En ce qui concerne les volumes horaires : 

CPEI demeure homogène 

DLPC économise 100h avec plus de présentiel 

Le L1 économise 200h 

Pour la licence, le volume horaire en présentiel est estimé à 1784h (de l’ordre de 25h de 

présentiel par semaine) 

Toutes nos formation, 1ects environ 10H 

 

Questions sur le cout des enseignements en licence hors UFR de physique. 

Les chimistes ont un groupe supplémentaire. La chimie commence à peser lourd dans 

l’enseignement de l’UFR de physique. 

Est-ce que les Chimistes peuvent faire de la méthodologie, que les L1 de chimie n’ont pas à 

l’heure actuelle. Ceci est une question de la philosophie des cours de physique en L1 : un vrai 

cours commun aux différentes filières ou un cours spécifique par filière pour économiser des 



heures. Attendons l’évaluation en heures pour voir le cout global. Florent rappelle que les 

contraintes issues des chimistes (groupe supplémentaire, surcharge en enseignement) étaient 

connues du GT L0-L1 dès le démarrage des réflexions sur la nouvelle maquette. En 

connaissance, le GT s’est exprimé en faveur d’un premier semestre comprenant un bloc 

d’enseignements communs (4 x 6 ECTS) pour les chimistes et les physiciens. Le GT a ensuite 

convaincu les chimistes de l’intérêt de cette formule. Il serait malvenu ne modifier cela au 

détriment des étudiants chimistes à la veille de soumettre les maquettes. 

Julien insiste sur le fait que nous devons traiter tous les étudiants (physiciens ou non) de la 

même façon car nous les évaluons de manière identique. 

 

—————— 

Info sur phytech 

Parcours de L2 pour irriguer les licences pro. 

On est à 9.4h/ECTS   et le surcout est de 230h en présentiel (270 eq hTD) 

 

—————— 

MASTER 2 , Sara Ducci 

 

Sara fait un point d’information sur la nouvelle maquette du master de physique, elle précise 

que nous avons des fluctuations d’une année à l’autre, liées à des modifications nécessaires 

dans les parcours mais celles-ci ne sont pas énormes. Elle donne comme exemple de 

modification la création de quelques cours d’option pour Nanoquad dont le volume horaire ne 

dépasse pas 30h. 

Elle informe le cens sur la séparation entre Acoustique et Fluides et Physics of Soft Matter 

(PSM) 

 

Sara fait un résumé de l’évolution du projet Master international avec SU, elle précise que ce 

master international sera très général et que le  nombre d’étudiants visé est de 10/partenaire, de 

même que la participation en volume d’enseignement sera de 50%/partenaire (de l’ordre de 

250h). une prochaine réunion entre les 2 partenaires aura lieu vers mi-juin. 

 

—————— 

Licence Biophotonique 

Discussion avec le directeur d’UFR et la responsable de la licence pour science du vivant, ils 

n’ont pas l’air de vouloir continuer, mais on se donne une année supplémentaire. Le nom de la 

licence change en microscopie et imagerie du vivant. 

Imane et Matteo vont prévoir un rdv avec le directeur de l’UFR BioMed de Paris Descartes 

pour en dicuter. 

Dans la nouvelle maquette les couts sont légèrement inférieurs. 

 

—————— 

Point Foire : Julien Browaeys et Olivier Cardoso 

 

Charge ref UFR : 175 h (baisse suite à plusieurs retours d’IUF) 

À l’unanimité le CENS approuve le volume horaire 

 

Julien demande à ce que les collègues CNRS ou postdoc intéressés par l’enseignement se 

manifestent auprès de la foire en envoyant un mail (foire@univ-paris-diderot.fr) dans lequel ils 

précisent : 

- La liste des enseignements de la foire qu’ils souhaitent enseigner 

mailto:foire@univ-paris-diderot.fr


- Les raisons pour lesquelles ils souhaitent enseigner 

- Un CV 

À l’unanimité le CENS approuve la fin de la décharge pour le management des 

missionnaires (12h), Alain ayant obtenu une délégation doit lâcher cette responsabilité. La 

foire récupère cette mission qui est dans son périmètre et supprime la PCC dans la base. 

La foire demande à ce qu’on l’autorise à remettre à zéro le report pour les collègues ayant été 

en congés maladie 100% sur une année, ce point est adopté à l’unanimité. 

 

Un point est fait sur les différentes demandes de modifications et le flux de création et 

suppressions d'enseignements est évalué à un total de +160H par rapport à l’an dernier 

(http://bit.ly/CENS321).  

À l’unanimité le CENS approuve les modifications faites.  

 

 

—————— 

Demande Francesco Nitti pour le renouvellement de l’UE Rigole, accordé à l’unanimité. 

 

Demande de Cécile Ferrari pour enseigner au master TGAE (Télédétection et Géométrie 

Appliquée à l’Environnement) un volume horaire de l’ordre de 30h. le Cens donne un avis 

favorable à condition qu’il y’ait compensation financière comme cela avait été voté au cufr. 

 

Alessandra Tonazzo quitte la salle. 

PCC Alessandra Tonazzo pour la direction de l’ED560, accordée à l’unanimité. 

 

Demande de Jacques Le Bourlot concernant le fractionnement de sa PCC car sa responsabilité 

de l’ED127 s’arrête en milieu d’année. Le CENS décide de lui appliquer le même traitement 

que celui appliqué à Sylvie Hénon, c’est-à-dire lui laisser une PCC entière car on sait que les 

mois qui suivent le responsable de l’ED continue à traiter les dossiers pour assurer la passation 

dans les meilleures conditions. 

 

—————— 

Loïc nous fait un retour sur Parcoursup :  

Nous avons  27 oui dont 7 n’ayant pas d’autres vœux mais dont la moitié est en Réo 

201 refus 

120 n’ayant pas répondu 

Et nous avons appelé jusqu’au 380ème rang 

Loic demande de faire un surbooking léger au jour le jour. Le cens accorde à l’unanimité un 

surbooking de 20%. 

 

 

La séance est levée à 14h35 

http://bit.ly/CENS321

